

Hommage à Geneviève Parent-Lemirre – vendredi 3 février 2023



Cérémonie religieuse en l'église Saint-Pierre de Merville PRÉSENTATION DE GENEVIÈVE PAR LA FAMILLE

Intervention 1 : Louis

Geneviève a été une maman aimante et bienveillante, une épouse formidable, une professionnelle de santé altruiste, une citoyenne engagée, une militante de l'homme et de la nature.

Dans toutes les fonctions de sa vie personnelle et professionnelle, voici ce qui la caractérisait :

- Une joie de vivre communicative, un sourire lumineux, sa douceur
- Une abnégation totale : elle ne voulait pas déranger, ne cherchait pas à prendre la place de l'autre.
- Le souci des plus humbles et des plus fragiles.
- Un amour de son prochain, elle était douce, attentive, accueillante, généreuse, positive...
- Des actes, pas seulement des mots !
- Une main de fer dans un gant de velours.

Intervention 2 : Pierre

Elle était une maman aimante et bienveillante

- Elle a eu trois enfants dont elle était fière : Pierre, Bastien et Louis.
- Elle s'émerveillait toujours devant les enfants, captait facilement l'attention, c'était magique !
- Elle prenait soin de tout le monde. C'était une maman, une tatie, une sœur, une amie... à l'écoute. - Elle était le ciment de la famille ! «*Aimez-vous les uns les autres !*», nous répétait-elle souvent.

Intervention 3 : Zoé

Elle était une épouse formidable

- C'était un véritable coach sportif : vélo, marche... Il fallait bouger !
- Elle était une précieuse conseillère, donnait son avis et ne l'envoyait pas dire.
- Geneviève était un soutien indéfectible, une maman exemplaire et formidable.

Intervention 4 : Élise

Elle était une professionnelle de santé altruiste

- Elle a été préparatrice en pharmacie durant 30 ans, elle aimait son métier...
- À la maison de retraite, elle mettait toujours en avant le patient...
- Dans ses fonctions d'assistante de vie, elle aimait le contact avec les personnes âgées qui le lui rendaient bien, elle allait aussi vers les jeunes pour valoriser leurs compétences.

Intervention 5 : Estelle

Elle était une citoyenne engagée

- Dans des associations : Sac au dos (où elle a rencontré Jacques), Merville-Samaragou, Artisans du Monde, Chœur de Belle, La Croix Rouge.
- Elle était impliquée en politique : candidate aux élections législatives de 2007 dans notre 15^{ème} circonscription et sur la liste Agir ensemble Pour Merville des municipales de 2020.
- Elle a beaucoup aidé Jacques quand il était Maire de Merville et Conseiller général du Nord.

Intervention 6 : Bastien

Elle était une militante de l'homme et de la nature

- Geneviève voulait laisser une planète vivable.
- Solidaire avec les plus fragiles, elle était révoltée par l'injustice.
- «*Chaque geste compte !*» nous disait-elle souvent. Elle mettait des petits mots partout.

Tu as eu une vie bien remplie. Nous t'aimions, nous t'aimons, nous t'aimerons !

Hommage d'Alain Trédez à Geneviève Parent

Intervention prononcée au nom de ses amis associatifs et politiques lors de la cérémonie religieuse du 03 février 2023

Un rayon du soleil s'est éteint !



Geneviève, dans nos associations et partis de la gauche mervilloise, et bien au-delà, des centaines de personnes pleurent la militante exemplaire, chaleureuse, à l'image même du monde fraternel que nous voulons construire. Une centaine d'amis avec qui tu as déployé tes efforts, pourraient être à ma place pour te rendre hommage. Je vais essayer d'être proche de ce qu'ils ressentent en ce moment affreux.

En 40 années de vie militante, tu as rayonné sur une dizaine d'associations, la plupart dans le groupe IDÉES, tu t'es engagée dans toutes les campagnes électorales, jusqu'à te présenter pour les écolos aux législatives, tu as fortement contribué à Agir Ensemble Pour Merville, puis à la Nouvelle Union Populaire.

Nous admirons une femme fidèle à ses convictions, nous aimons la camarade toujours active, enjouée, éprise de justice, de progrès, de partage, prompte à s'emporter contre toutes les hypocrisies qui nous cernent.

Tu étais toujours là pour soutenir Jacques fidèlement, bien sûr, mais aussi dans tes choix pris en toute autonomie. Toutes les boîtes aux lettres de Merville te connaissent et s'en souviennent. Tu as accompli tout cela sans jamais faillir à tes choix professionnels, sans jamais sacrifier ta famille. Ta vie de battante a été trop courte, mais tellement bien remplie !

Geneviève, un cri est en nous, qui doit être entendu : CE N'EST PAS JUSTE ! Tu ne devais pas être terrassée, pas toi, pas comme ça ! Ce n'est pas juste d'être arrachée si cruellement à une vie que tu savais épanouir mieux que personne, où tu avais encore tant à donner !

Ce n'est pas juste de ne pas connaître une vieille heureuse après avoir aidé tant de personnes à vivre la leur, ce n'est pas juste de priver ta famille de ta présence aimante. Non, ce n'est pas juste !

Bien sûr, c'est idiot de dire ça, puisque notre condition nous impose de nous soumettre à la mort sans discuter, mais notre émotion est trop profonde, trop douloureuse pour retenir ce cri, qui fait partie de notre prière pour toi.

Notre émotion ne s'éteindra pas tant que les poisons qui provoquent cette saleté de cancer dans nos assiettes et dans notre environnement n'auront pas disparu. Cette cause était au cœur de tes engagements, et la moindre des reconnaissances que nous te devons est bien de reprendre ce flambeau que tes pauvres forces ont dû lâcher.

En te disant merci pour ta lumière et ta soif de vie si bien partagées, nous te promettons de perpétuer ton combat : plus que jamais le cancer et ses causes sont nos ennemis. Jusqu'au bout tu as eu la volonté de vivre, de combattre, et nous te devons cet engagement.

**C'est une véritable torture de te dire
«Au revoir, Geneviève».**



UN GRAND MERCI POUR GENEVIÈVE

Par Jacques Parent, son époux

Merci à la famille pour son implication et son investissement, merci à Nicole, Brigitte, Sophie... Élise, Zoé, Estelle, Pierre, Bastien et Louis, vous avez en début de cérémonie très justement évoqué Geneviève.

Merci à l'abbé Kolder et au comité paroissial pour cette très belle cérémonie religieuse, simple et engagée, à son image. Joël tu es un ami. Betch partageait tes valeurs et ta démarche. J'associe Patrick Delecluse qui nous a rejoint. Très content de ta présence : Betch me disait «*Durant ton mandat de maire, tu as eu deux bons curés*».

Merci à la chorale Chœur de Belle, à son chef Michel Cordier et à tous les choristes

C'était magnifique comme d'habitude ! Entre Geneviève et Chœur de Belle, c'est une histoire d'amour depuis près de 10 ans.

Merci à Alain Trédez, son ami qui, au nom de la gauche rassemblée, a rappelé les valeurs et les engagements de Betch. Nous allons essayer d'être à la hauteur de l'exemple qu'elle nous laisse...

Merci à tous les personnels soignants, au Centre Oscar Lambret, à l'HAD Flandre-Lys, aux infirmières, aux médecins, à Marc son Kiné... Nous avons un système de santé qu'il faut absolument préserver !

Merci à ses amies qui l'ont soutenue jusqu'au bout, je pense en particulier à Sylvie et Florence.

Merci aussi à la famille Carlier-Delassus qui a accepté de faire sa cérémonie religieuse en l'église de Neuf-Berquin.

Merci enfin à celles et ceux qui sont venus nombreux, à celles et ceux qui nous ont envoyé des messages de sympathie. Autant de précieux soutiens pour traverser cette épreuve, pour ne pas perdre pieds et pour autoriser la vie à reprendre le dessus. C'est ce que tu me demandais Geneviève dans tes derniers instants.

Betch, tu vas nous manquer, tu nous manques déjà.

Rendez-vous au crématorium de Vendin-lès-Béthune pour un magnifique diaporama réalisé par Bastien, Pierre et Louis.

MOT JP AU CRÉMATORIUM DE VENDIN-LES-BÉTHUNE

Deux anecdotes en souvenir de Betch !

Première anecdote

Nous avons réussi à passer le réveillon du nouvel an à Dunkerque.

Chaque année, Betch aimait faire le bain des givrés à Malo. Bien sûr, cette année, nous étions de simples spectateurs. Nous sommes allés au restaurant. Une petite fille à la table d'à côté grinçait un peu. Betch n'a eu de cesse de lui faire des petits clins et de l'amuser.

C'était Geneviève : elle s'émerveillait toujours devant les enfants. Diminuée physiquement, elle captait pourtant facilement l'attention, c'était magique ! J'ai toujours été admiratif de sa capacité à aller vers les autres, les enfants, les jeunes, les personnes âgées...

Deuxième anecdote

En 1995, au père Lachaise à Paris, lors de la crémation de José Jacquemart.

C'était un ami qui nous a permis de nous rencontrer à l'occasion d'un chantier que nous menions au Château Daele à Merville avec l'association Sac au Dos. José dirigeait la Ferme Nord à Zuydcoote. Il avait créé à Merville en 1957 le premier Centre Culturel, Familial et Populaire, avec Clotaire et Thérèse Lemirre les parents de Geneviève, mais aussi avec le pharmacien Jean Lecomte chez qui j'allais faire des photocopies pour l'association, là où travaillait Geneviève.

Vous connaissez la suite...

Pour en revenir à l'anecdote du père Lachaise, le maître de cérémonie avait lancé la parole est libre. En souvenir de José, nous avons rapidement conçu cette petite phrase qui, depuis près de 40 ans, est devenue notre ligne de conduite : *«Il y a quelque chose de pire que de ne pas réussir, c'est de pas essayer !»*

Plus je vivais avec Betch, plus je la trouvais belle et radieuse.
C'était un processus vertueux qui aurait pu durer encore longtemps.
Malheureusement la destinée en a décidé autrement.

Comme tu aimais les petites phrases (tu nous mettais des petits mots partout dans la maison), je te propose cette citation que m'a envoyée la sœur de José : *«Il y a quelque chose de plus fort que la mort, c'est la présence des absents dans le souvenir des vivants.»*

Ton sourire, ta gentillesse, ta bienveillance vont nous manquer.
Tu nous manques déjà.

Je t'aime pour toujours...



Betch
❤️

Souvenirs
03-02-2023

TOUS NOS REMERCIEMENTS POUR
GENEVIÈVE PARENT-LEMIRRE



Un grand merci pour vos messages et vos gestes, autant de soutiens précieux pour ne pas perdre pied et autoriser la vie à prendre le dessus. Il y a quelque chose de plus fort que la mort : la présence des absents dans le souvenir des vivants ! Nous continuerons à faire vivre Betch...

